

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de del Corriño, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de idem, un trimestre. 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

Miércoles 21 de Julio de 1897

Año XIII—Núm. 3589

ANUNCIO

El día 2 de Agosto á las doce en punto de la mañana y en la notaría de don Sebastián Gorjón Sánchez, fina 38, tendrá lugar la subasta pública y extrajudicial acordada por el consejo de familia del propietario menor de edad para la venta de la casa número 45 sita en la Plaza Mayor de esta capital, sirviendo de tipo a la subasta la cantidad de 42.500 pesetas, valor de lo al inmueble por persona perita, cuya certificación, pliego de condiciones y títulos de propiedad de la finca están de manifiesto desde esta fecha hasta el día del remate en la notaría mencionada.

Salamanca 12 de Julio de 1897.—El presidente del consejo, *Pedro Blanco*.—El vocal secretario, *Mariano Rodríguez*.

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Asistente del Dr. Highlands.—Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones, pral.

VENTA DE CASA La señalada con el núm. 15, en la Plazuela de San Juan de Barbalos; el procurador don Cipriano Durán dará razón de su precio y condiciones. 34

INTERESA

Pequeños, medianos y grandes conocer que la casa de

BERNARDO CACHORRO

vende más barato que ninguna otra el calzado en iguales calidades, debido á las compras en grande escala que realiza y por las que aparece en la actualidad como una de las primeras de España en existencias y condiciones, pudiendo vender á iguales precios que en fábrica.
Verdadera y positiva economía.
5, Lonja de la Carcel, 5. —59

BAÑOS DE MONTE MAYOR

La ya tan acreditada fonda de E. O. Decedias, junto al BALNEARIO, no tiene rival.
Esmerado trato y espaciosas habitaciones.
También tiene excelentes carruajes á todos los trenes.

SUBASTA

Extrajudicialmente y por la representación legal de sus dueños, se vende la casa núm. 5 situada en la carretera de la Fregeneda de esta ciudad, la cual tendrá efecto el día 28 del corriente mes, á las doce de su mañana, en la notaría de don Francisco Sánchez Martín, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en dicha notaría. 10—4

VENTA DE CASA

Se vende la señalada con el núm. 28 de la calle de San Pablo. Para informarse del precio y condiciones con Félix el domador, calle de Abajo núm. 5. 18—8

TESORO

Lo constituyen y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de maludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto es hoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.
Único depósito para la venta de píldoras fabricadas por el Dr. MORA: alma en de dr. g. de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180—17

CALZADILLA DEL CAMPO

Agua sulfurado-sódica 31 cº
En este acreditado establecimiento se han realizado grandes reformas para comodidad del público. 120—62

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Ayuntamiento

Sesión del día 20

A las diez de anoche dió comienzo la sesión extraordinaria que, bajo la presidencia del señor Alcalde interino y con asistencia de los concejales señores Villar, García, Borrego, Vicente, Sánchez, Hernández, Mediero, Angoso, Flores, García del Teso, Durán, Turiel, Veira é Iglesias, celebró el Ayuntamiento para tratar de la resolución de cuestiones pendientes.

Dáse lectura por el señor Secretario de los diferentes puntos que en la sesión ha de tratar la corporación y que son:

1º Conocer de dos comunicaciones del señor Presidente de la Audiencia provincial.

2º Entender del dictamen pericial del nuevo reconocimiento llevado á efecto por el señor arquitecto municipal en el edificio en que aquella se halla instalada.

3º Discutir y resolver lo más conveniente respecto á la proposición del señor Iglesias, que ayer dimos á conocer á nuestros lectores.

Y 4º Prover lo más conveniente respecto á la instalación provisional de la Audiencia en local decoroso y capaz para los fines que ha de servir, solucionando el conflicto en que el municipio se halla.

El señor presidente de la Audiencia manifiesta en la primera de sus comunicaciones que, en vista del mal estado en que se halla el edificio, ha dispuesto la suspensión de los juicios señalados y ordenado sea desalojado el mismo por el personal judicial, esperando señale el Ayuntamiento nuevo local donde pueda trasladarse la administración de justicia. Accede gustoso á la concesión del plazo que para arreglar esta cuestión había solicitado el Ayuntamiento, plazo que esta corporación señalaba en 15 días como máximo.

En el segundo oficio traslada un telegrama en que el señor ministro de Gracia y Justicia le indica la inconveniencia de la suspensión de las vistas pendientes y los perjuicios que la misma puede ocasionar.

Por el señor Secretario se dá lectura al informe del reconocimiento que por orden del municipio ha efectuado el Arquitecto municipal en el edificio que ocupa la Audiencia.

Es minucioso y detalla, piso por piso y habitación por habitación, las causas del mal estado en que se encuentra el predio reconocido, cuya ruina señala como inminente.

El señor Villar se extraña de que el Ayuntamiento no haya acordado todavía la persona que ha de desempeñar el cargo de segundo perito que ilustre con su dictamen al municipio respecto á la verdadera situación de la finca objeto del debate.

No comprende la apatía que indica el que, siendo paulatino el estado de ruina y conocido del Arquitecto informante hace años, no haya hecho notar la urgencia de su derribo hasta ahora.

Los señores Nava y Flores se adhieren á lo solicitado por el señor Villar en cuyas ideas abundan.

Dáse lectura á una proposición incidental presentada por el señor Veira, en la que solicita del Ayuntamiento acuerde:

1º Que dictaminado por el Arquitecto municipal el estado de ruina en que la Audiencia se encuentra, se proceda á su inmediato derribo, aceptando los generosos ofrecimientos de la Diputación provincial para instalar en su Palacio el Ayuntamiento, cediendo éste su propia casa á los Tribunales de justicia.

2º Que la comisión de Obras se ocupe inmediatamente del derribo del edificio denunciado y de la formación de planos para su reconstrucción.

3º Que se habiliten locales para instalar todas las dependencias municipales que en aquél lo están en la actualidad.

4º Que se proceda á la citación de la Junta de asociados que, con arreglo á la ley, ha de entender en los acuerdos que deban ser adoptados.

El señor Nava muestra su disconformidad con el apartado segundo de la anterior proposición, sin que preceda el informe del perito que ha de nombrar el Ayuntamiento para que reconozca el edificio.

El señor Veira cree que, por decoro y dignidad de la Corporación, ésta debe volver sobre su acuerdo, acatando el informe de su Arquitecto mientras éste le merezca confianza.

Un nuevo informe, decía el señor Veira, sólo traería aparejados aplazamientos que yo no quiero consentir.

Yo no he de conformarme con el dictamen del nuevo Arquitecto, si no está de perfecto acuerdo con lo que el municipal ha informado.

No solicito sinó el derribo inmediato de ese *Palacio de tenderos*, que por ironía háse llamado Palacio de Justicia, y que podría ocasionar un día de luto á Salamanca y una serie de responsabilidades morales y materiales á nosotros, si por abandono y después del dictamen leído se venía al suelo causando víctimas.

Los señores Flores, Nava y Villar tercian en el debate, defendiendo se ponga por obra lo acordado por el Ayuntamiento y no se tome decisión tan trascendental para los intereses municipales como el derribo, sin que el municipio este suficientemente ilustrado.

Que se desaloje el local para evitar responsabilidades, ya está acorda-

do, y por tanto, salvada por completo la responsabilidad del Ayuntamiento.

El señor Iglesias solicita se amplíe el primer apartado de la proposición Veira, en el sentido de que se extienda á los juzgados de primera instancia é instrucción la cesión de local en el Ayuntamiento.

Aprobóse dicho apartado con la modificación propuesta.

El segundo, en que se proponía el derribo inmediato, fué desechado por 12 votos contra 4 en votación nominal.

El que se refiere á la habilitación de locales en que instalar las dependencias municipales que se hallan en el edificio denunciado, fué aprobado sin discusión, retirando el señor Veira el cuarto, que trataba de la reunión de la Junta de asociados.

Dáse lectura á la proposición del señor Iglesias, de que ya dimos cuenta á nuestros lectores, defendiéndola su autor y pidiendo que la comisión especial que sobre ella ha de informar, la compongan individuos de las de Obras y Hacienda. Así se acordó, autorizando al señor Alcalde para la designación de los individuos que han de formarla.

A propuesta del señor Veira se autoriza á la presidencia para sufragar los gastos de traslación de las dependencias municipales con cargo al presupuesto municipal.

Se levanta la sesión á las doce de la noche.

CARTA DE MADRID

Julio 20.

Lo del día

El partido liberal, ahora lo creemos, está decidido á ocupar el poder; ya se ha puesto en camino, en el mejor para ganar pronto la opinión.

El país está cansado de dar hombres y dinero para la guerra; la suerte de la gran Antilla no le importa ya un ardite. Son fariseos los que nieguen este estado del espíritu público. Negarlo sería negar la luz meridiana.

Por síntoma de tristísima decadencia tenemos nosotros este abatimiento de la opinión, pero puesto que existe y al fin el país es árbitro y soberano en sus destinos, hay que bajar la cabeza ante él y deben someterle su voluntad los partidos de gobierno. Esto es lo que hacen ahora los liberales: ponerse del lado de la opinión pública, cuyos sentimientos no ignoran ya mas que los miopes, y es seguro que con la fuerza que dá la opinión, pronto estará en el poder el partido fusionista.

El lenguaje que ha usado el señor Moret en Zaragoza, por mucho que pese á sus adversarios, es el lenguaje que desde hace algún tiempo se está hablando en casi todos los hogares españoles: «H y que acabar la guerra de Cuba, sea como sea.»

Este pensamiento ha sido, en resúmenes cuentas, el que ha inspirado el discurso del señor Moret.

Alcance de noticias

Telegramas oficiales:
Habana 19.—General en jefe desde Cienfuegos dice á V. E.

Desde mi último parte, día 14, en las cuatro divisiones de Cuba, Manzanillo, Holguín y Puerto Príncipe, se han hecho al enemigo 10 muertos, un prisionero, cogidas 4 armas, presentados 19 individuos y reconcentrados 33; nosotros un muerto y 38 heridos.

De la trocha Júcaro á límites Matanzas se han cogido al enemigo 59 muertos, entre ellos cabecillas Amador Linares Gaderera y médico Hernández, un herido, 4 prisioneros, 57 presentados con armas y 51 sin ellas; recogidas 47 personas, 263 caballos, 50 armas de fuego, 32 machetes y un botiquín; nosotros 2 muertos y 20 heridos.—*Ahumada.*

Habana 19.—Desde telegrama día 16 tuvo el enemigo en Matanzas 24 muertos y perdió 18 fusiles; por nuestra parte capitán de caballería José Buernia y 2 tropa muertos; tenientes de caballería Plácido González y de infantería Felipe Pérez Ampudia y 4 tropa heridos.

Provincia Habana el enemigo tuvo 2 muertos y perdió 2 fusiles.

En Pinar el enemigo 27 muertos, perdió 30 fusiles; las columnas un muerto y 5 heridos.

Fuerzas de Cantabria, en potrero Mena, apoderáronse depósito 10.000 cartuchos y 2 cañones antiguos de 4 y 8 centímetros.

Presentados, 51 armados y 129 sin armas.—*Ahumada.*

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer han correspondido los premios mayores á los siguientes números:

Con 130.000 pesetas el 8528 Madrid.—Con 50.000, 6202 Barcelona.—Con 20.000, 10.054 Madrid y con 4000 el 10.031 Madrid.—8621 Madrid.—15840 Valencia.—21812 Irún.—5166 Coruña.—20063 Santander.—4872 Málaga.—9825 Barcelona. 3774 Estepona.

Cotización de la Bolsa

Interior, 64'50.
Exterior, 80'50.
Amortizable, 77'75.
Cubas viejas, 95'90.
Cubas nuevas, 79'50.
Empréstito, 96'80.
Banco, 408'50.
Tabacos, 000'00.
París vista, 30'20.
Londres vista, 00'00.

Ha sido nombrado comandante de la estación naval del Río de la Plata y del cañonero «Temerario», el teniente de navío de primera don José María Chacón.

Como consecuencia de la Real Orden de 10 de Julio de 1897 han sido promovidos á auxiliar primero del cuerpo de auxiliares de oficinas de Marina don Federico del Peral Urrutia; auxiliar segundo don Luis Llanos Villaseca, y á tercero don Juan Lanuza Galindo.

Telegrafían de Brest que el vapor mercante «Galindo», que con carga de mineral se dirigía desde Bilbao á Dunquerque, se ha ido á pique sobre la costa francesa, logrando salvarse la tripulación refugiada en los botes.

Comunican de Londres, que Cornelio Herz publica una carta en el *Times* pidiendo que se aplace hasta el 12 de Agosto la fecha en que la comisión informadora sobre el Panamá, nombrada por la Cámara francesa, ha de conferenciar con él y dice que está dispuesto á hacer revelaciones importantes sobre el asunto.

Dicen de Viena, que en los círculos políticos se tiene esperanza de que esta semana quedará firmado el tratado de paz definitivo entre Grecia y Turquía.

Según noticias de París, circula el rumor de que Menelik ha encargado al príncipe Enrique de Orleans de una misión cerca del jefe de Egipto para tratar de resolver el conflicto pendiente entre ambos países africanos.

Comunican de San Sebastián, que anoche entró en aquel puerto el vapor de pesca «Mamelena» remolcando al buque náutico «Arno» el cual es una goleta de casco de madera, de 200 toneladas de desplazamiento. Se cree que llevaba cargamento

de maderas procedentes de Noruega y también se dice que fué abandonado durante un temporal el pasado invierno.

En los círculos políticos sigue comentándose con viveza el final del discurso del señor Moret pronunciado en Zaragoza, y hay quien recuerda las famosas frases de Olózaga de «¡Dios salve á la Reina!» «¡Dios salve al país!». También se comenta que en los extractos telegráficos publicados por los periódicos, ni uno solo está de acuerdo con los otros al dar cuenta del discutido final.

Según telegramas de Yokohama recibidos en Londres, la prensa oficiosa japonesa declara que el gobierno accederá probablemente á la proposición hecha por el de Hawai de someter á un arbitraje las discusiones referentes á la emigración de los japoneses á la repetida república de Hawai.

Telegrafían de París, que varios barcos rusos é ingleses se dirigen á recorrer las costas de Siberia en busca del globo Andrée.

AGENCIA ALMODOBAR.

SOLUCIÓN Y TREGUA

Acordado por el Ayuntamiento ceder á la Audiencia á la Casa Consistorial para la celebración de los juicios orales é instalación de todas las dependencias de la administración de justicia, y considerado el edificio como suficiente y capaz por el Presidente del Tribunal para este importante servicio, y debiendo trasladarse el Municipio al Palacio de la Diputación, cedido por ésta generosamente, queda solucionado el conflicto grave que suponía la suspensión de los juicios orales.

La parte más importante y urgente, la que podía causar perjuicios de consideración, se ha salvado, ganando en instalación el Tribunal provincial y no perdiendo el Ayuntamiento, aunque tenga que hacer el sacrificio de abandonar su propia casa para cedérsela, con aplauso general, á los encargados de administrar justicia.

Ahora pedimos al municipio una tregua, indispensable para que los ánimos recobren la serenidad que siempre se pierde con impresiones fuertes y discusiones acaloradas.

Aceptada por todos esa tregua, olvidar por ahora los diferentes proyectos ideados estos días, todos laudables, dignos todos de alabanza por el buen deseo que les informaba, y nada de nuevos reconocimientos, ni informes, ni mucho menos de derribo del edificio de la Lonja, cuyo valor importantísimo es preciso tener en cuenta, para no comprometerle en una solución que pudiera imponer el apremio de las circunstancias.

Pasada esa tregua, encárguese al Arquitecto municipal un estudio detenido del local, no con precipitación, ni con carácter de informe, y menos de certificación, [que implica graves responsabilidades de índole especial, y obliga, por instinto, á vaguedades y congeturas, y más en una edificación antiquísima que ha sufrido varias modificaciones, que pudieran ocultar el estado de algunos elementos interesantes. Procede, en vez de esto, y lo reclaman los intereses del pueblo, un proyecto de las obras que sean necesarias para habilitar el local y cuando en proyecto esté formado y se conozca su presupuesto, calcúlese la mayor conveniencia para Salamanca, cuya opinión, fría y serenamente manifestada, expresa el temor de que, por causas bien conocidas, no sea posible edificar nuevo Palacio de Justicia en el solar de la Lonja y en su virtud, continuando como ha de quedar después de abandonarle el Tribunal de Justicia, corra riesgos de otro orden, que importa mucho prevenir.

Venga, pues, la tregua, venga la calma y una solución definitiva por los trámites indicados, porque lo demás, tratándose de una edificación vieja, transformada y vuelta á transformar, que en algunos sitios está en evidente ruina y en otros en estado dudoso, aunque en algunos con ligeras precauciones se halle bien, sólo nos conducirá á una duda nueva, envuelta en salvadedades y retóricas, pero siempre dejando en pie la cuestión principal, que es esta: que aun cuando no haya necesidad de derribar el edificio, serán inevitables obras de reparación más ó menos extensas.

Pues á estudiarlas, á proyectarlas, á valorarlas y decidir sobre su importe ó sobre la ventaja de abandonar la antigua Lonja.

QUISICOSAS

Del palacio de padres provinciales, que por mal nombre la Salina llaman, han desaparecido veinte arrobas (¡la bilis!) de papeles de importancia. Expedientes de quintas, documentos comprobatorios de las cuentas, actas, y otro farrago inmenso de escrituras, muchas de ellas *non sanctas*, quiero decir corrientes y mientres, vamos al caso, claras.

Los autores del hecho, dos muchachos del hospicio asilados, según fama, sustrajeron los tales documentos con la intención más sana de venderlos al peso en un tenducho por lo que buenamente les pagaran. Y allí han aparecido transformados en cucuruchos que en su seno guardan espliego y aceitunas de las negras, pimentón, cacahuets y guindas pasas.

Los que se felicitarán de este traslado de los papeles del archivo provincial, á la tienda de comestibles, son los interesados á los expedientes graves y cuentas sucias.

Mejor manera de resolver aquéllos y liquidar éstas, no se encuentra.

El día menos pensado veremos algún anuncio que diga así:

PAPEL PARA ENVOLVER

Se vende procedente del archivo de la Diputación. Se dará arreglado por tratarse de expedientes de actas sucias.

**

Los ediles ceden su casa á los señores del margen que abandonan el *Palacio de los tenderos chic*.

por reformas del local,

y se van con armas y bagajes (¡qué armas! la espada de Bernardo ¡y qué bagajes! los bandos de don Antonio) á la Salina:

Lo de la galantería no lo crean ustedes.

Porque al irse á la Salina los señores,

presumen de diputados.

¡Taday! Aparentadores.

Recortes

No es EL ADELANTO de los que creen que *El Líbaro* hará más ó menos pronto declaraciones francamente silvelistas.

Pero sí que arrimará cuanto pueda el ascua á la sardina del señor Silvela.

Y es más.

Pensamos que con ello dará gusto á quienes más le importa y procura complacer.

Y sinó, al tiempo.

Crónica local y provincial

Anoche salieron para Barcelona y otras poblaciones industriales de Cataluña, con objeto de hacer compras para la próxima temporada, nuestro particular amigo el conocido comerciante don Mariano Rodríguez Galván y su hijo Mariano.

A propuesta del excelentísimo señor general de Filipinas, aprobada por el ministerio de la Guerra en 14 del actual, ha sido concedida la cruz de 1ª clase del mérito militar con distintivo rojo, pensionada, al médico 2º del cuerpo de Sanidad Militar, nuestro paisano y amigo don Aureliano Rodríguez Gallardo, por su comportamiento en la toma del campamento de Lancá y combate de Matigig de 24 de Enero último.

Tanto al agraciado, como á su señor padre, el profesor de la Escuela de Sordomudos don Liborio Rodríguez, enviamos nuestra enhorabuena.

En la casa de socorro fué curada de tres heridas en la cabeza calificadas de pronóstico reservado, María Fueba Hoyos, natural de Solares (Santander).

Dichas lesiones le fueron causadas por

Nicolás Valderrey, de Astorga, de 40 años, ambulante, y que hacía vida marital con la agredida.

Una reyerta que en una taberna de Chamberí sobrevino entre ambos fué la causa que motivó la agresión.

La herida ingresó en el Hospital, y el agresor, al que detuvieron los agentes de seguridad, en la cárcel.

En el mismo establecimiento fué curada de una herida en la frente, la niña de seis años Rosa Rentero, herida que se causó al caerse y chocar contra una piedra.

Han regresado ya de Ledesma, donde ha permanecido una temporada, nuestros queridos amigos don Gaspar López Díaz, Presidente de la Diputación, y don Eduardo y don Luciano Vicente.

Anoche, después de las diez, venía de la estación, por la calle de Zamora, un coche del Hotel del Comercio, guiado por el cochero Leopoldo Rodríguez, y un poco antes de llegar á la Plaza de los Bandos, se salió una rueda del vehículo, que, al inclinarse, derribó del pescante al conductor.

Como los caballos siguieron arrastrando el carruaje hasta frente al Suizo, y el cochero no soltó los ramalillos, fué éste arrastrado también y sufrió varias contusiones y erosiones en las piernas y otras partes del cuerpo.

Conducido por unos guardias á la Casa de Socorro, fué detenidamente reconocido por el médico de guardia señor Acedo, quien no halló fractura alguna y sí sólo las erosiones de que antes hacemos mérito.

En el coche venía el señor Torroja, quien, por fortuna, no sufrió más que el susto consiguiente, acompañando después al cochero á la Casa de Socorro.

Allí vimos también al teniente fiscal señor Anleo y al magistrado señor Aparicio.

El herido, después de curado, fué conducido á su domicilio.

Ayer tarde, en las afueras, dos ciclistas que montaban en tandem, atropellaron á unas mujeres, que pasaron gran susto.

Bien se vé que está haciendo falta otro bando.

Café-Restaurant

DEL

SUIZO

PLATOS DEL DIA

- Tortilla de yerbas.
- Pisto á la española.
- Cordero con guisantes.
- Ternera con alcachofas.
- Solomillo á la jardinera.
- Riñones al Jerez.
- Merluza á la vinagreta.
- Espárragos al natural.
- Chuletas á la milanesa.
- Filetes á lo Alfonso.
- Entrecots con patatas.
- Bisteks á lo Rothschild.
- Chateaubrian con trufas.
- Pollo á la napolitana.
- Lengua á la escarlata.

Postros

Variados.

Para las cinco de la tarde de ayer habíase citado á sesión extraordinaria en el Ayuntamiento, la que no se verificó por haberse reunido en el salón de sesiones el señor Presidente y Magistrados de la Audiencia con objeto de reconocer el edificio, para ver si respondía á las necesidades de instalación de la Audiencia.

Dichos señores manifestaron á los Concejales que, concediéndoselo por completo, podría servir á los expresados fines.

El señor Alcalde y algunos ediles se trasladaron al Palacio de la Salina, y quedaron complacidos de la generosidad de los señores diputados que han cedido para instalar las dependencias municipales, habitaciones decorosas y espaciosas.

Hoy mismo comenzará la mudanza á dicho edificio de las oficinas del Ayuntamiento.

Gracias á la actividad del señor Alcalde y á la condescendencia y buena voluntad de los representantes de la provincia, háse so-

Inconado un conflicto que pudiera haber lastimado intereses locales de gran entidad. Todos los citados señores merecen un aplauso tan sincero como entusiasta por sus acertados acuerdos. Reciban el nuestro.

A orillas del río se cayó anoche una mujer, produciéndose la fractura de un pié. Fué conducida á su domicilio en una ca-ballería.

Todas las tardes, entre una y dos, los forasteros que traen fruta al mercado y las renoveras que se la compran, al ajustar sus cuentas, arman broncas fenomenales, que escandalizan al vecindario de la Plaza del Peso.

Las palabras soeces y hasta las blasfemias son cosa corriente en semejantes disputas, y sólo por casualidad suele aparecer por allí algún guardia que corrija tales desmanes. Sirve ó no para algo el bando contra los blasfemos?

La distinguida señora de nuestro amigo don Justo Sánchez, ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña.

Ayer tarde se cayó el balcón de la casa número 18 de la Ronda de Corpus, no ocasionando, afortunadamente, ninguna desgracia.

Ayer, á las ocho y media de la mañana, en la calle de Juan del Rey, fué hurtada una burra blanca, algo sucia, provista de albarda y serón lleno, á un chico de los que se dedican á recoger las basuras por las casas, en ocasión en que había subido á una de las habitaciones del número 8 el dueño, no habiéndole sido posible dar con el autor de la sustracción, ni tampoco con la burra sustraída, apesar de las indagaciones hechas con el fin de hallar lo que para él y sus pobres padres constituye un elemento de trabajo.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de las autoridades.

NOTICIAS VARIAS

La *Semana Médica* de Viena habla de María Helsa, mujer de un obrero y residente en un barrio de aquella ciudad, que cuenta unos cuarenta años y tiene 32 hijos; de estos 26 varones y seis hembras.

En el primer alumbramiento tuvo cuatro hijos, tres en el segundo y cuatro en el tercero y así sucesivamente.

Es de notar que ha dado la lactancia á todos sin recurrir nunca á amas de cría.

Particularidad curiosa: esta mujer fenomenal vino al mundo en compañía de otros tres hermanos y su madre tuvo 38 hijos. ¡Pobres maridos!

El 25 de Julio de 1797 es una fecha gloriosa para España. En dicho día fué derrotado el almirante inglés Horacio Nelson, que intentó apoderarse de Santa Cruz de Tenerife.

Nelson, después de haber cañoneado la población y desembarcado sus fuerzas, cuando ya creía vencidas á las milicias locales que con inesperados bríos heroicamente se resistían, después que él mismo había puesto su planta en tierra que creía ya conquistada, vió retroceder sus aguerri-das huestes y tomadas sus banderas por un supremo esfuerzo de los indomables isleños.

El mismo Nelson, gravemente herido, mutilado de un brazo, hubo de capitular en muy desfavorables condiciones; y por rasgo en que se muestra una grandeza de espíritu superior á la grandeza de su infortunio, ofrecióse el gran caudillo á ser humilde portador al Gobierno de España del noble triunfo de las armas españolas y su propio desastre.

La prensa de aquella localidad viene dando cuenta de los preparativos que allí se hacen para conmemorar el glorioso centenario el día 25 del corriente.

PASATIEMPOS

CHARADA

(Remitida por los del Pozo Amarillo)

De prima-tercera y cuarta me gusta la prima y tres, y aunque dinero me falta, dos tras cuarta nunca haré, dedicándome á ser todo antes que verme en el lodo.

Solución al Pasatiempo del 21 de Julio

* *

Gedeón oye el relato de un naufragio, y al saber que la embarcación se puso á la capa, exclama: —¡Pero hombre! ¡Tanto frío hacía que hasta el mismo buque tuvo que abrigarse!

* *

Un joven sin fortuna se presenta en casa de un banquero á pedirle la mano de su hijo.

—Pero usted ¿con qué cuenta? —le pregunta.

—Cuento con que usted se apresurará á concederme lo que le pido.

* *

Solución al Pasatiempo del 20 de Julio

REMEDIOS

Han remitido solución exacta:

Secretarias verbena hospital, necesitan colocación.—T. B.—Planchadoras Plaza muy simpáticas necesitan colocación.—Pica-Pica desea conocer quién le quiere.—Enamorado de C. por ser simpática.—Guindo dar poca fruta, ser muy desaborido.—Pica-Pica.—Crimen Chamberi ¡celos! ¡horror! Guindo.—Hermosa rubia oróscopo mintió, favorecióme un voto.—Perooo... ¿Dónde andas hombre? Manguela.—C. maestra muerta por F. y L.—C. rolla San Pablo, 27, ser archiguapisima.—Doctor Cebolleta, otras hierbas y chupa lámparas.—Violin goloso pide avellanas á su novia.—Z. pescar perrina Villamayor.—Dos bañistas, un secretario, comiéronse 200 barquillos.—Costureras M. P. B. requetebonitas y requetepreciosas.—Uno que tiene ganas de dinero P.—Natos.—M. maestra costurera ¿dais al fin baile?—L. impaciente te espera R. D.—P. Tiruliqui G.—Rollita sombrerero plaza bonitísima echas agua temprano.—Criadit as Cuesta Carmen, ¿de macha clavos qué?—Una simpática madreña, San Justo 49.—Las jóvenes simpáticas Cuesta Carmen jé... jé...—Tres modistas que cortan gorros y gabanino zapatitos.—Fon... simpática M. me enloquece y entusiasmo.—Vallisoletanitos qué antropófagos estáis hechos ¡pinturitas! ¡zambones!—Simpática M. ¿mejora tu cocinera? ja... ja...—E. panaderita te adora infinito M. B.—Cuatro norteamericanos llegados á esta estación.—Criaditas simpáticas C. N. M. I. N.—Vallisoletanos y pandilla quieren dar baile domingo.—Para chicas simpáticas Cuesta Carmen.—E. besó á V. la mano.—Los que no bailan Plaza Libertad P.—N. Z.—C. coser bien ser hermosísima morena, simpática.—G. B. recibió carta V. carnicera archiguapisima.—Simpática M. ¿cuándo podré verte? contesta P.—L. Guindo, dará contestación por choricera V.—R. planchadora ¿te gusta arroz con patas?—S. ¿no te incomodará llamé señorita? E.—L. no tanta guasa con P.—Hortera Quintana B. gustar carnicera San Justo.—Ago-nia representante en rastros, pulguero, celia.—Los piris Nuli, Tuli acompañan sentimiento A.—Rubia San Pablo oróscopo dime que nó.—A. se pone bobo si sabe soluciones.—Los solucionistas del Campo San Francisco, Pedal.—P. y A. subimos puerta Toro ¿estabas?—Recaredo.—Tres guasas.—Chorizera V. ¿qué tal los baños? contesta solución A.—Los dos primos; sobrinos del tío L....—Para niñas simpáticas calle del Horno.—P. Guindo desea conversación contigo.—Dejarnos tranquilos en soluciones V. y Guindo.—Comprimete Sevilla, no seas farola, reirse zapatera.—Chocolatera Quintana chifalada J. hortera, no quererla.—Saluda y dá gracias solucionistas, doctor Tiruliqui.—E. fantoche se despide P. baños.—Horroroso gustarle salir en las soluciones.

TELEGRAMAS

DECLARACIONES DE CANOVAS

Madrid 21.—En el «Heraldo» de hoy publicaránse extensas é importantes declaraciones que el señor Cánovas ha hecho á uno de sus redactores, y en las que se muestra desinteresado y deseo de abandonar el poder, cuya carga tan pesada es en las actuales circunstancias.

OPTIMISMOS

Madrid 21.—No comprende la alarma que ciertas personalidades procuran despertar respecto á las cuestiones penidientes, cuyo desarrollo es por demás

satisfactorio para los intereses de España.

Muerta la insurrección filipina, moribunda la cubana, y desarrollándose las relaciones internacionales bajo un aspecto de perfecta cordialidad, el horizonte se aclara por momentos, y espera que pronto alcanzaremos la paz y con ella la prosperidad de los intereses comprometidos.

REFORMAS EN FILIPINAS

Madrid 21.—Claro está que las que medito implantar en el archipiélago, dice el señor Cánovas, no han de alcanzar á las que se han concedido á Cuba, á lo cual se opone la menor cultura de sus habitantes y las especiales circunstancias de raza en que se encuentra, pero me propongo ir desarrollando lenta y meditadamente una serie de reformas con la que se desenvuelvan las excepcionales condiciones de prosperidad á que se presta el privilegiado y fértil suelo de aquella colonia.

CONTRA MORET

Madrid 21.—Juzga despreciativamente el discurso pronunciado por el señor Moret en Zaragoza, que califica de obra de un loco é indigna de un político de cierta altura.

Los halagos al populacho sólo producen resultados contraproducentes, y si logran arrancar aplausos por el momento, conviértense éstos en censuras cuando no puede cumplirse lo prometido.

TUMULTO EN ZARAGOZA

Madrid 21.—A consecuencia de los ataques que en su discurso dirigió el señor Romanones al ministro de Ultramar, en el Hotel del Un verso de aquella ciudad se han desarrollado varios desagradables incidentes.

LO OCURRIDO

Madrid 21.—Dicen los telegramas de Zaragoza, que al verificarse anoche en dicho hotel el banquete en honor del señor Moret, se produjo un tumulto en el que tuvo que intervenir la autoridad.

El señor Romanones agredió al inspector de policía, teniendo éste que hacer uso del revolver para defenderse de los ataques de aquel.

ESCÁNDALO Y VIVAS

Madrid 21.—El escándalo que se produjo fué tremendo y los ánimos hallábase excitados, temiéndose puedan sobrevenir alteraciones en el orden público.

Grupos numerosos recorrieron anoche las calles dando vivas á la libertad y otros más significativos.

OTRO INCIDENTE

Madrid 21.—En el mismo hotel ha ocurrido otro incidente bastante grave, cuyo protagonista fué el señor Ariño.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA JUEVES

Santa María Magdalena, penitente. Iglesia de Santiago.—Prosigue la novena á su glorioso titular. Clerecía.—Continúa el mes de San Ignacio.

Compañía Arrendataria de Tabacos

El Consejo de Administración de esta Compañía, en uso de la facultad que le confiere el artículo 35 de los estatutos, se ha servido acordar la distribución de un dividendo de los beneficios del ejercicio de 1896 á 97, de 25 pesetas por acción, pagadero sobre el cupón número 10 de los títulos al portador, con descuento del impuesto de 1'25 por 100.

Los cupones se pagarán desde el día 22 de Octubre en la Caja de efectos del Banco de España y en la de las Sucursales de este establecimiento en provincias, facturados en los impresos formados al efecto, que se facilitarán gratis en las citadas dependencias, recibiendo los presentadores en el acto el libramiento en que se señalará el día del cobro contra dicho libramiento, al pié del cual deberá suscribir el «recibi», el mismo presentador de los cupones, si del examen á que han de someterse desde su presentación hasta el día señalado para el pago resultasen legítimos y corrientes.

El importe de los cupones presentados en Madrid se pagará por la Caja de efectivo del Banco de España, y el de los presentados en provincias por las Cajas de las respectivas Sucursales.

Madrid 9 de Julio de 1897.—El Secretario general, Isidro Torres Muñoz.

Se venden las casas núm. 8 de la calle del Espejo, números 6 y 7 de la calle del Fuerte, números 3, 4 y 5 del Corralillo de Santo Tomás, número 27 y seguida sin número de la calle de Cervantes y 57 de la calle de la Cárcel Nueva. Darán razón de una á dos, en la calle de Sánchez Barbero 9 y 11, de sus precios y condiciones. —d—26

Cárdenas SILLERO Y GUARNICIONERO

San Pablo, 15

Hay gran surtido en maletas de todas clases, desde 14 reales en adelante.

Baules mundos, sacos y portamantas. Alpargatas lona para cazadores y demás efectos de caza.

Monturas de todas clases. Guarniciones para toda clase de carruajes.

15, San Pablo, 15 180—66

SE VENDE la casa núm. 2 de la calle de los Mártires. Contiene paneras, corrales, pozo, jardín y planta principal. Darán razón del precio y condiciones, fábrica de jabón, en San Millán. 30—19

MANUEL DE VEGA CANTALAPIEDRA

En esta casa se venden cañizos de álamo á precios económicos.

También en el almacén de maderas de todas clases que posee, se venden tabla machiembreada más barata que la del Norte, puertas y ventanas hechas y se construyen á la medida.

Todo baratísimo. —61

Maletas, Sacos y Baules mundos Cárdenas

90 San Pablo, 15 61

LA MARÍTIMA SANTURCE

Baños de agua de mar en casa, con sales y algas procedentes del Cantábrico. Estas sales contienen los principios activos del agua de donde fueron extraídas, especialmente los yoduros alcalinos, á los que deben su acción terapéutica las aguas del mar.

Se expenden en paquetes de un kilo al precio de tres reales uno. Cada paquete lleva en su interior las sales y algas para un baño ordinario.

Unico depósito en esta provincia, DROGUERIA de DON IGNACIO SANTIAGO FUENTES, Gorrillo, 22, Salamanca. 30—a—8

¡OCASION!

Se venden coches de seis, ocho y doce asientos; una jardinera Ripier, una Sarret, un faetón y guarniciones.

Dará razón Francisco Téllez, Plaza Mayor número 23. 8—a—6

Cura la garganta, nariz y oídos el médico especialista D. Ceferino S. Domínguez y practica las operaciones de su especialidad, preferentemente por las vías naturales, resultando así pequeños los traumatismos é invisibles las cicatrices, refinamiento conquistado por la precisión en los aparatos, que permiten depositar líquidos y sólidos (polvos) en la glotis, que al ser arrastrados por el aire inspirado, llegan al pulmón, donde se absorben (después que localmente han ejercido su acción).

Basta recordar que la creosota, iodoformo, fenol, etc., etc., se pueden administrar en esta forma, para comprender su importancia en los enfermos del pecho, y sobre todo en los tuberculosos.

Salamanca.—Imp. de Núñez

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias.

Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corriillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

BAÑOS MINERALES

de Ledesma

Aguas sulfurado-sódicas de 52° C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, 4 23 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófula, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sifilíticas y mercurialismo. Frescos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras aplicaciones. Pídanse prospectos á Ramón Falcó, en el establecimiento.

Coches por cuenta de la Empresa, Parador de los Toros, Plaza Mayor. 48

¡¡ASOMBROSO!!

Acabadas de recibir las remesas de calzado para la temporada actual, ofrezco al público en general un surtido

¡¡COLOSAL!!

en todas formas y tamaños, con una diferencia muy notable sobre los precios de cualquier otro establecimiento análogo.

¡¡INMENSO!!

surtido en calzado color *toda suela*, cuya bondad se garantiza, desde 3'50 pesetas en adelante para señora y desde 5 pesetas arriba para caballero.

ESPECIALIDAD en charritos niño, de cuantas formas y clases produce la industria nacional, á precios baratísimos, así como en sombreros paja de niño y hombre de 1 á 6 pesetas.

«Obras son amores...» dice el tan conocido proverbio castellano, y de que mis obras son conformes á mis ofrecimientos, puede todo el mundo convencerse de balde con solo visitar mi establecimiento.

BERNARDO CACHORRO

5, LONJA DE LA CARCEL, 5

Planta baja y principal

LA CASA

MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero.

PREMIADOS EN CUANTAS EXPOSICIONES HA CONCURRIDO DE VENTA EN TODAS PARTES

DEPOSITO CENTRAL: MONTERA 25

DISPONIBLE

¡¡ALTO Y FIJARSE!! Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chimeros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

Se vende una chimenea francesa nueva, con tubería.
Se venden arpilleras.

No confundirse:
Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

Disponible

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, ana de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardinerías, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arcos, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cunas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse
Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

HOTEL CENTRAL

de PABLO PAYA

Baños de Montemayor (Cáceres)

Este hotel, está situado frente al establecimiento, á seis metros de distancia del mismo; tiene cómodas y elegantes habitaciones; una hermosa galería que dá vista al jardín del balneario; coches nuevos á la estación á la llegada de todos los trenes: estas circunstancias y su esmerado servicio, hace que sea el preferido por las personas más selectas de la sociedad. El precio del pupilaje, es desde cinco pesetas, no habiendo por tal motivo, quien le haga competencia.

Para que no se confundan los viajeros, llevan los conductores en las gorras como distintivo, el nombre del hotel. 90—d—42

ALMONEDA

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

Se venden armarios de luna para comedor, librerías y roperos, mesas para escritorio, de sala, de planchar y de cocina, sillerías de tapicería y de media tapicería, sillas de asiento pasta de cuero y de rejilla, idem de nogal, idem de Vitoria, espejos de diferentes tamaños, mesas para comedor, cómodas, camillas, catres, bancos para escuelas, piano vertical, lavabos, máquinas para coser, estereras, tinajas y otros muchos artículos.

Se componen roturas de cristal, se compran muebles usados y se pasa á domicilio con previo aviso.

PREPARACION para la convocatoria de Septiembre, en Sanscrito y Hebreo, por don Angel Rodríguez de la Flor. Doctor Riesco, 52, entresuelo.

EL RABIOSO DOLOR

DE

MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le véis, desfigurado, triste meditabundo é iracundo. La causa da todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en Salamanca, en la de los Hijos de Villar y Pinte, Plaza de la Verdura, números 2 y 3.



DISPONIBLE

DOS PESETAS BOTE

180—a—87